
8

Главный редактор Б.О. КОМОЦКИЙ 
Редакционная коллегия: Т.Б. АВЕРЧЕНКО, В.С. КОЖЕМЯКО,  

М.С. КОСТРИКОВ (заместитель главного редактора), Н.М. МУСИЕНКО, А.И. ОФИЦЕРОВ,  
Т.Ю. ОФИЦЕРОВА, Т.Н. СМИРНОВА (заместитель главного редактора — ответственный секретарь). 

Свидетельство о регистрации в Федеральной службе по надзору за соблюдением  
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия  

ПИ № ФС77-18563 от 25 октября 2004 г. (Прежний рег. № 1064 от 29 августа 1991 г.,  
ПИ № 77-9115 от 18 мая 2001 г. и ПИ №77-16382 от 13 октября 2003 г.) 

www.gazeta-pravda.ru,    www.kprf.ru 
Электронный адрес: pravda@cnt.ru, gazeta-pravda.ru@yandex.ru  

u

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: Москва, улица «Правды», 
дом 24. Для писем: 127137, Москва, а/я 22,  

редакция газеты «Правда». 
 

ТЕЛЕФАКС: 8-499-257-11-08.  
 

ТЕЛЕФОНЫ: Приёмная — 8-499-257-47-39, 257-52-13.  
Служба распространения — 8-499-257-47-72.  

Отдел рекламы — 8-499-257-44-56.

u

Номер набран и свёрстан 
в компьютерном центре АНО «Редакция газеты «Правда». 

Отпечатано в АО «Московская газетная типография»,  
123995, г. Москва, ул. 1905 года, дом 7, стр. 1 

Газета печатается в Москве, Санкт-Петербурге, Воронеже,  
Иркутске,  Минеральных Водах, Новосибирске, Челябинске. 

Тип. № 0629 
Подписные индексы 50102, ПН329. Общий тираж 100 300.  

Подписано в печать 9.03.2023.      1   2   3   4   5   6   7   8 
По графику: в 17.00.   Фактически: в 17.00.

Учредители —  
журналистская 

организация АНО 
«Редакция газеты «Правда», 
Коммунистическая партия 

Российской Федерации 

10—13 марта 2023 года      l    №22 (31371)региональный выпуск №8

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» 
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ПАМЯТЬ

Цветы воинам-интернационалистам
На Привокзальной площади 

Абакана, у памятника «Сыновь-
ям Хакасии, погибшим в ло-
кальных войнах», прошло тор-
жественное мероприятие, по-
свящённое Дню памяти о рос-
сиянах, исполнявших служеб-
ный долг за пределами Отече-
ства, и 34-й годовщине вывода 
советских войск из Афганиста-
на. Его инициатором тради-
ционно выступило Хакасское 
республиканское отделение 
Всероссийской общественной 
организации ветеранов «Бое-
вое братство». 

Почтить память земляков и воз-
ложить цветы к подножию мо-
нумента в этот день собрались 

руководители органов государствен-
ной власти, представители Верховного 
Совета Хакасии, политических партий, 
участники молодёжных и ветеранских 
общественных организаций, ветераны 
боевых действий и родственники по-
гибших воинов. Коммунистов на ме-
роприятии представлял второй секре-
тарь Хакасского рескома КПРФ, руко-
водитель фракции коммунистов в пар-
ламенте республики ветеран боевых 
действий в Республике Афганистан 

Григорий Назаренко. В возложении 
цветов к памятнику воинов-интерна-
ционалистов также участвовали пред-
ставитель общественной организации 
«Дети войны» Валентина Кочешкова и 
коммунисты Абакана. 

Напомним, что вывод советских 
войск из Республики Афганистан за-
вершился 15 февраля 1989 года. За 
десять лет боевых действий погибли 
15 тысяч советских солдат и офице-
ров. Более 200 тысяч военнослужа-

щих были награждены орденами и 
медалями, 71 человек удостоен вы-
сокого звания Героя Советского 
Союза. 

Пресс-служба  
Хакасского рескома КПРФ.

СОГРЕВАЯ СЕРДЦА

Сейчас в России наби-
рает силу волонтёрское 
движение, помогающее на-
шей армии и жителям 
освобождённых террито-
рий. Многие политики не 
упускают случая попиа-
риться на его фоне. Но всё 
же в основе — реальное не-
равнодушие наших людей. 
Движение по-настоящему 
народное. То, что сегодня 
делается в Солнцевке 
Исилькульского района Ом-
ской области, происходит 
в сотнях и сотнях других 
населённых пунктов. 

 

Солнцевка — лишь одна из 
точек на карте. Во мно-
гом типичная. Возникла 

она, как и многие сибирские 
сёла, в самом начале ХХ века 
как община переселенцев. Ос-
новали её русские немцы из 
Екатеринославской и Тавриче-
ской губерний, но сейчас здесь 
живут люди многих националь-
ностей: русские, немцы, казахи 
(до границы с Казахстаном тут 
около 20 километров), украин-
цы, белорусы, татары. Числен-
ность населения около 3200 че-
ловек. Может быть, и есть осо-
бенность, но она в том, что в се-
ле много детей. Причина: не-
смотря на все проблемы по-
следних тридцати лет, здесь со-
хранилось крупное сельхоз-
предприятие АО «Солнцево».  

В Совете поселения, в кото-
рое входят пять населённых 
пунктов, из десяти депутатов 
— два представителя КПРФ. Я 
попросила их рассказать о том, 
что делается в связи с СВО и 
мобилизацией, как их одно-

сельчане восприняли события 
нынешнего года. 

Коммунист, учительница 
Татьяна Фёдоровна Грачёва: 

— Через несколько дней 
после начала СВО наш товарищ 
депутат Совета поселения 
Александр Георгиевич Сей-
вальд организовал автопробег 
в поддержку нашей армии. 
Проехали по всем деревням, 
объясняли: «наконец-то до вла-
сти дошло», что КПРФ давно на 
этом настаивала. Чуть позже 
наши земляки из семей Кетлер, 
Рецлаф, Варкентин поехали в 
Мариуполь, работали там как 
волонтёры в госпиталях. Рас-
сказывали про то, что видели 
сами. Потом началась мобили-
зация. Из поселения призвали 
17 человек, среди них и сына 
Александра Георгиевича. Когда 
они уезжали, мы передали им 
два Знамени Победы. Они так с 
ними и уехали в зону боевых 
действий… А мы с нашим ком-
мунистом Галиной Ивановной 
Романченко и Ириной Павлов-
ной Павленко поехали к мате-
рям мобилизованных. Навер-
ное, это было самое трудное — 
поговорить с каждой женщи-
ной, попытаться утешить, вы-
яснить, чем можно помочь…  

Параллельно начался сбор 
средств для помощи мобили-
зованным. 

— Очень помог директор АО 
«Солнцево» Александр Егоро-
вич Байер, без него ничего не 
получилось бы, — продолжает 
Татьяна Фёдоровна. — И просто 
люди помогали чем могли. Не-

которые предприниматели до 
ста тысяч рублей сдавали… 
Александр Георгиевич съездил 
к сыну в Черёмушки, где был 
оборудован палаточный горо-
док для мобилизованных, вы-
яснил, в чём есть потребность. 
Сначала была нужда в тёплом 
белье, носках. Организовали 
группу, закупили материю. На-
ши женщины принялись шить 
толстовки, балаклавы, вязать 
носки. В Солнцевке, Водяном, 
Петровке связали 220 пар нос-
ков. Организовали эту работу 
председатель Совета ветеранов 
Татьяна Петровна Ковтун и де-
путат Совета поселения Свет-
лана Владимировна Осина. А 
вязали буквально все… 

Не забывали и о семьях воен-
нослужащих. Благодаря актив-
ности сельских депутатов ребя-
тишки, чьи отцы мобилизованы, 
получили новогодние подарки, 
билеты на представления. В 
школе началась патриотическая 
работа — ученики писали пись-
ма и рисовали для солдат. 

Если вспомнить события на-
чала октября, то можно понять, 
как резко менялось тогда со-
знание людей. За считанные 
дни в Черёмушках под Омском 
буквально в чистом поле по-
явился вполне обжитой пала-
точный городок. О том, как это 
удалось сделать, будут расска-
зывать потом. Но случилось то, 
что случилось: при очень боль-
ших проблемах из-за сердю-
ковской «оптимизации» веще-
вого мобилизационного резер-
ва солдаты получили не только 

приемлемые условия для жиз-
ни, но и условия для обучения. 
Часть забот взяла на себя ис-
полнительная власть региона, 
но без помощи десятков и де-
сятков волонтёрских групп, 
вроде той, что организовалась 
в Солнцевке, это вряд ли было 
бы возможно. И из Омска, и из 
Тары, Исилькуля, Калачинска, 
Тюкалинска, из сёл и деревень 
области в Черёмушки везли и 
одежду, и продукты, и многие 
другие вещи. В Исилькуле, на-
пример, был организован по-
шив спальников, в работе уча-
ствовали волонтёры-активи-
сты из Солнцевки Кристина 
Варкентин и Наталья Байер. 
Каждый день ездили в рай-
центр — как на работу.  

— И не только у нас так, — 
говорит Татьяна Фёдоровна 
Грачёва. — В Боевом (это со-
седнее поселение), в Исилькуле 
— везде что-то делают, ищут 
возможность, чем помочь. Сей-
час в Солнцевке льют «окоп-
ные» свечи, плетут маскиро-
вочные сети. Организаторы 
этой работы — Наталья и Ма-
рия Гильдибрант, Наталья  
Байер. Раньше сетями занима-
лись по домам, недавно дирек-
тор АО «Солнцево» Александр 
Егорович Байер выделил по-
мещение, налаживают коллек-
тивную работу. 

Продолжает рассказ депутат 
Совета Солнцевского сельского 
поселения, заведующий зерно-
током Александр Георгиевич 
Сейвальд: 

— Стало понятно, что каждое 

подразделение должно иметь 
ящики, чтобы упаковать то, что 
нужно всем, например запас ме-
дикаментов. Нужно сделать. Не-
приятно говорить, но вокруг Че-
рёмушек крутится много всяких 
хитрованов. Деньги-то у моби-
лизованных есть, вот и пытаются 
их вытянуть. Нашим ребятам 
предложили ящики чуть ли не 
за 100 тысяч. Хотя на то, чтобы 
сделать в стройцехе нашего АО 
22 больших ящика, мы потрати-
ли лишь 20 тысяч — на матери-
ал… Сделали, привезли — ребята 
были очень благодарны. 

— Что-то в людях всколых-
нулось, — считает Александр 
Георгиевич. — Только один слу-
чай. Запомнилось просто… Ез-
дили к нашим ребятам, один 
из них попросил снять с его 
карточки деньги и передать 
учителю физкультуры в школе, 
чтобы тот купил мячи. Ему — 
на фронт, а он о школе думает. 
Но только так и можно, навер-
ное, победить. Я — не член 
КПРФ. Сторонник, но по поводу 
вступления пока думаю. С 
Татьяной Фёдоровной иногда 
спорим, не во всём с ней согла-
сен. Повидал в жизни немало. 
Четыре года прожил в Герма-
нии, вернулся. Уже тогда начал 
понимать, к чему всё идёт… Но 
в главном я с коммунистами 
согласен: победить Россия смо-
жет, только если будет порядок 
и человечность в отношениях 
между людьми. Только так по-
бедим. 

Евгения ЛИФАНТЬЕВА. 
г. Омск.

Помогаем всем миром

В декабре по поручению 
главы Хакасии Луганскую 
народную республику по-

сетили члены регионального 
правительства по линии мин-
сельхоза и минэкономразви-
тия. Состоялись рабочие встре-
чи с членами правительства 
ЛНР и директорами крупных 
заводов. Делегация из Хакасии 
посетила несколько луганских 
предприятий. 

В рамках этой поездки в Лу-
ганск была доставлена очеред-
ная партия гуманитарного гру-

за от жителей и организаций 
Хакасии: антидроны, специ-
альные перевязочные сред-
ства, тёплые вещи, «буржуй-
ки», консервы и многое другое. 
В сборе груза принимали уча-
стие предприниматели и про-
изводители, учебные заведе-
ния и простые граждане. Руко-
водитель региона вместе с во-
лонтёрами и бойцами помогал 
в разгрузке машины с гумани-
тарной помощью. 

Глава Хакасии выразил бла-
годарность землякам, при-

нявшим активное участие в 
сборе груза гуманитарной по-
мощи в ЛНР. 

— Благодаря вам наши бой-
цы на передовой получают всё 
необходимое, — написал он на 
своих страницах в соцсетях. 

В продолжение рабочей по-
ездки Валентин Коновалов 
встретился с членами «Боевого 
братства» ЛНР. 

Через командира отдельного 

комендантского полка Луган-
ской народной республики ру-
ководитель региона передал 
квадрокоптер и тепловизор на-
шим бойцам из разведыватель-
ного батальона, находящимся 
на передовой. 

— Также побеседовали с ним 
о том, что необходимо в дан-
ный момент нашим бойцам. 

Обсудили пути взаимодей-
ствия и по другим направле-
ниям, — написал глава Хакасии 
на своих страницах в соцсетях. 

Кроме того, В. Коновалов по-
сетил медицинские учрежде-
ния — больницы городов Ста-
ханов и Алчевск, находящиеся 
вблизи передовой. Здесь он 
встретился с медперсоналом и 
пациентами. Больнице Алчевс-
ка были переданы инвалидные 

коляски, привезённые с гума-
нитарной помощью из нашей 
республики. 

В продолжение программы 
пребывания главы Хакасии в 
ЛНР состоялись рабочие встречи 
с главой ЛНР Леонидом Пасеч-
ником и председателем Народ-
ного совета ЛНР Денисом Ми-
рошниченко. Стороны рассмот-

рели перспективы продолжения 
сотрудничества наших регио-
нов, дальнейшего укрепления 
двусторонних отношений. 

Народный совет ЛНР актив-
но участвует в оказании и рас-
пределении гуманитарной по-
мощи жителям Донбасса. До-
стигнута договорённость с 
председателем луганского пар-
ламента Денисом Мирошни-
ченко о расширении парла-
ментского взаимодействия 
братских республик, выработке 
совместных законодательных 
инициатив, продолжении гу-
манитарных связей. 

Валентин Коновалов выра-
зил благодарность Леониду Па-
сечнику и Денису Мирошни-
ченко за тёплый приём и лич-
ный вклад в развитие двусто-
ронних отношений между Ха-
касией и Луганской народной 
республикой. 

Пресс-служба Хакасского 
рескома КПРФ.

Гуманитарная миссия

Во время своей второй поездки губернатор Хакасии 
Валентин Коновалов провёл встречи с главой и предсе-
дателем правительства Луганской народной республики. 
Стороны наметили векторы торгово-экономического и 
гуманитарного сотрудничества, которые будут спо-
собствовать восстановлению экономики братской рес-
публики. Валентин Коновалов также встречался с бой-
цами — участниками спецоперации из Хакасии.

q Встреча с руководителями ЛНР.

q Подготовка к отправке груза.

В ыступивший с основ-
ным сообщением по те-
ме семинара Александр 

Абдулаев акцентировал вни-
мание на том, что в про-
исхождении слова «глобали-
зация» ведущую роль играет 
рост международной торгов-
ли. Считается, что впервые 
слово «глобализация» употре-
бил Карл Маркс, который в 
одном из писем Фридриху 
Энгельсу конца 1850-х годов 
писал: «Теперь мировой ры-
нок существует на самом де-
ле. С выходом Калифорнии и 
Японии на мировой рынок 
глобализация свершилась».  

Глобализацию критикуют 
антиглобалисты и многие 
политики за то, что связан-
ные с ней процессы разру-
шают промышленность, 
способствуют росту безра-
ботицы, нищеты, тормозят 
научно-технический про-
гресс. Они критикуют поли-
тику мировых институтов: 
ВТО, МВФ, которые исполь-
зуют глобализацию — сво-
бодную торговлю, свобод-
ный доступ к сырьевым ре-
сурсам, использование в ка-
честве мировых валют дол-
лара и евро, вмешательство 
международных организа-

ций во внутреннюю поли-
тику стран — в интересах 
нескольких наиболее разви-
тых государств в ущерб 
большинству остальных. 
Критики глобализации ука-
зывают также, что с разви-
тием международного раз-
деления труда большинство 
вредных производств пере-
мещается в менее развитые 
страны. Это приводит к 
значительному ухудшению 
экологической ситуации не 
только в этих государствах, 
но и в мире в целом.  

Первый секретарь Дзер-
жинского райкома КПРФ 
Александр Ларькин сказал, 
что безработица в развитых 
странах в результате глобаль-
ной конкуренции и перехода 
к постиндустриальному об-
ществу в ближайшие десяти-
летия, по мнению социоло-
гов, составит от 40 до 70% 
трудоспособного населения. 
В России, в «теневой занято-
сти», по оценкам Росстата, 
находится около 20% эконо-
мически активного населе-
ния, более 40% населения 
трудоспособного возраста не 
имеет официального трудо-
устройства. 

Пресс-служба  
Дзержинского райкома 

КПРФ. 
Новосибирская область.

Глобализация 
и Россия  

 
Под таким названием прошло занятие в 

Дзержинском райкоме КПРФ. Коммунисты от-
метили, что глобализация в современном мире 
— это объективный процесс всемирной эконо-
мической, политической, культурной интегра-
ции. Глобализация является характерной чер-
той процессов изменения структуры мирового 
устройства — совокупности национальных хо-
зяйств, связанных друг с другом системой меж-
дународного разделения труда, экономических 
и политических отношений.

ВОПРОС РЕБРОМ

В местных СМИ 
прошла бодрящая ин-
формация, что в этом 
году на ремонт трёх 
ТЭЦ в Омске энергети-
ки потратят полмил-
лиарда рублей. 

К ак известно, в прошлом 
году Центральный рай-
суд Омска обязал АО 

«ТГК-11» устранить наруше-
ния в сфере охраны атмо-
сферного воздуха. Они были 
выявлены в ходе проверки 
межрайонной природоохран-
ной прокуратурой. В частно-
сти, обнаружилось, что фак-
тическое количество источ-
ников выбросов не соответ-
ствует прописанному в раз-
решительных документах. 

И вот, по данным портала 
госзакупок, торги выиграло 
московское ООО «Кварц 
Групп». За 530 млн рублей в 
рамках договора строителям 
необходимо отремонтиро-
вать турбины и котлы на 
ТЭЦ-3, ТЭЦ-4, а также на са-
мой мощной в городе ТЭЦ-5. 
Подрядная организация при-
ступит к работе с 1 марта. 

Однако такая позитивная 
информация порождает во-
прос: какое отношение имеет 
частная структура группа Ин-
тер РАО — владелец 100 про-
центов акций АО «ТКГ-11», 
которая объединяет энерго-
генерирующие мощности го-
рода Омска (в её состав вхо-

дят омские ТЭЦ-3, ТЭЦ-4, 
ТЭЦ-5), к государственным 
закупкам? Не в смысле обес-
печения энергии, а вложений 
в ремонт? 

«Госзакупки», насколько я 
понимаю, оплачивает бюд-
жет, в данном случае города 
и даже региональный. И вот 
здесь сразу возникает недо-
умение: мы им деньги пла-
тим, чтобы они снабжали 
нас теплом, обслуживали и 
ремонтировали оборудова-
ние, что и заложено в тари-
фы наравне с прочими за-
тратами, налогом не обла-
гаемыми. 

При чём здесь бюджет? 
Учитывая практику нашего 
регионального правитель-
ства, не удивлюсь, если на ре-
монтные работы в этой ком-
пании в коммунальных пла-
тёжках будет прописана от-
дельная строка плюсом. 

Однако оплата функциони-
рования частной компании 
из государственного (регио-
нального) бюджета через гос-
закупки — это верх … даже не 
знаю чего — ощущения без-
наказанности или глупости. 

 
Евгений ПАВЛОВ. 

г. Омск.

Заплатим  
грабителю за нож

КОНТРОЛЬ И УЧЁТ

О  результатах обследо-
вания использования 
бюджетных средств 

для создания ледовой арены 
в 2021—2022 годах рассказала 
председатель КСП Елена Гон-
чарова. Она напомнила, что 
ранее проверка КСП по ис-
пользованию областных 
средств уже проводилась. То-
гда выявили оплату работ за 
несмонтированное оборудо-
вание. По мнению аудиторов, 
это было сделано для соблю-
дения формального графика 
выполнения работ и освоения 
бюджетных средств. 

При новом обследовании 
КСП проанализировала ком-
плекс объектов многофунк-
циональной ледовой арены и 

провела выборочный осмотр 
по состоянию на 1 октября 
2022 года. 

«Фактически по состоянию 
на 1 октября 2022 года на соз-
дание комплекса ледовой 
арены направлено 22,7 млрд 
рублей, или 94,2% от общей 
стоимости работ. При этом 
общий объём принятых работ 
на всех объектах составил 12 
млрд рублей, или 49,8% от 
общего объёма необходимых 
затрат. Объём неотработан-
ных авансов — 11,7 млрд руб-
лей, из которых основная до-
ля — 95,2% — по объекту 
строительства многофунк-
циональной ледовой аре- 
ны», — рассказала председа- 
тель КСП. 

По её словам, отставание 
от графика строительства 
составило 70 дней. Про-
изошло это из-за недоста-
точного числа рабочих на 
отделке, распространения 
коронавируса. Работы при-
шлось приостановить на 
длительный срок. КСП на-
шла много других наруше-
ний при строительстве каж-
дого объекта, включая подъ-
ездные дороги, парк «Аре-
на», станцию метро «Спор-
тивная». По всем выявлен-
ным нарушениям КСП вы-
писала предписания об 
устранении. 

Зампред комитета депутат 
от КПРФ Вадим Агеенко задал 
вопрос по поводу песка, ко-
торый использовали при 
строительстве дорог: «Песок 
одинаковый? Дорог-то две: 
верхняя и нижняя?». И полу-
чил ответ: «Песок разный. Но 
вопросы по нему возникли 
только по нижней дороге». 

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

А что с песком? 
 

На днях в Законодательном собрании 
Контрольно-счётная палата представила 
отчёт о строительстве ледовой арены.


